

Diputación otorga el Pozo de Plata al escenógrafo y titiritero Enrique Lanz

El popular “5 a las 5”, que organiza la institución provincial y el Ayuntamiento de Fuente Vaqueros, incluye 4 días de actividades - conciertos, conferencias, exposiciones y teatro de títeres- para celebrar el 125 aniversario del nacimiento del poeta

viernes 19 de mayo 2023



El Patronato Federico García Lorca de la Diputación de Granada ha otorgado este año su máxima distinción, el Pozo de Plata, al director de escena, responsable de la compañía de títeres Etcétera y nieto de Hermenegildo Lanz.

El acto de entrega tendrá lugar el próximo sábado, 5 de junio, en el Museo Casa Natal de Fuente Vaqueros, en el marco de la celebración del 125 aniversario del nacimiento de Federico García Lorca, el popular “5 a las 5”, que conmemora también el primer homenaje público al poeta, en 1976. La entrega del galardón cerrará una serie de actos que comienzan el miércoles 31 de mayo y que incluyen conciertos, exposiciones, teatro de títeres y una conferencia.

En la presentación de estos actos han participado esta mañana el presidente de la Diputación de Granada, José Entrena, el alcalde de Fuente Vaqueros, José Manuel Molino, y la vicepresidenta primera y diputada de Cultura y Memoria Histórica, Fátima Gómez, además del premiado.

Entrena ha felicitado a Lanz, nieto de Hermenegildo Lanz, que profesor de dibujo, pintor, grabador, escenógrafo, diseñador, fotógrafo y estrecho colaborador de Federico

García Lorca, y que destacó en su aportación al género del títere. En este sentido, ha recordado que este año también se conmemora el centenario del estreno de la obra musical 'El retablo de Maese Pedro' y de la representación teatral de "Títeres de cachiporra", de Hemenegildo Lanz, Falla y el propio Lorca. "Una función que fue pionera e impulsó el teatro de títeres como arte. Por ello, este 5 a las 5 nuestra programación estará dedicada, en buena parte, al teatro de títeres", ha apuntado.

Su trabajo es, para el presidente, "todo un ejemplo, de cómo un proyecto que surgió hace ya un siglo, ha trascendido en el tiempo". La compañía que dirige, nacida en 1981, "es hoy una de las compañías de títeres más reputadas del panorama nacional e internacional y un referente del teatro contemporáneo español", su obra "sinónimo de rigor y vanguardia, ha abierto la puerta de grandes teatros y festivales que ahora acogen a los títeres en sus programaciones". Además, su compañía ha sido escuela y cantera de numerosos titiriteros en Granada.

El presidente se ha mostrado "muy satisfecho" por esta decisión del jurado que suma el nombre de Enrique Lanz al de otros "ilustres" ganadores del Pozo de Plata, como Martín Recuerda, Nuria Espert, Ian Gibson, Ladrón de Guevara, Antonina Rodrigo, Luis García Montero o Juan de Loxa. Por último, ha destacado a labor que ha realizado para la conservación, estudio y difusión del legado material de Hemenegildo Lanz.

Por su parte, la diputada de Cultura ha explicado que, además de la exposición y el acto de entrega del Pozo de Plata, el "5 a las 5" incluye el espectáculo "*Con... cierto Lorca*", con textos de "Bodas de sangre" (31 de mayo), el concierto-conferencia con la actriz María Galiana y el barítono Luis Santana (el día 1 de junio), representaciones de títeres en el patio de la Casa Museo Natal (4 y 5 de junio). Y el día 5, tras la entrega del Pozo de Plata, Juan Valderrama ofrecerá el espectáculo "Diván del Tamarit".

Enrique Lanz, que también es comisario, junto a Yanisbel Martínez, de la exposición 'Trabajos cachiporrísticos', que se inaugura el 5 de junio en la Sala Granero de la Casa Natal Federico García Lorca, ha agradecido esta distinción y reivindicado el trabajo de los titiriteros. "Me ilusiona mucho y me parece un reconocimiento a los titiriteros, a la familia y, sobre todo, a mi padre que, en tiempos muy difíciles supo conservar un legado que está casi virgen", ha señalado.

Por último, el alcalde de Fuente Vaqueros ha detallado algunas actividades que se celebran en torno a este aniversario y que, organizadas por el Ayuntamiento, forman parte de la Semana Cultural de Fuente Vaqueros. Estas actividades se desarrollarán entre el 31 de mayo y el 11 de junio, e incluyen exposiciones, conciertos, recitales de poesía, espectáculos flamencos, una concentración motera, la proyección de un cortometraje, una carrera popular, y el VI Certamen de Poesía "5 a las 5", junto al III Premios Internacional de Poesía de Fuente Vaqueros.

PROGRAMA 125 ANIVERSARIO FGL (Patronato FGL)

Miércoles, 31 mayo

21.00 h. *“Con... cierto Lorca”*. Textos de Federico García Lorca, musicalizados y cantados por Miguel Tubía. Extraídos del musical “Bodas de sangre”

Lugar: Patio Museo Casa Natal FGL

Jueves, 1 junio

21.00 h. *“Eterno Federico”*. Concierto / conferencia con la actriz María Galiana y el barítono Luis Santana.

Lugar: Patio, Museo Casa Natal FGL

Domingo, 4 junio

10.30 h. Títeres en el patio

Compañía Tantontería Teatro, con la obra *“Gruñidos”*.

Dirigido a público familiar.

Patio Museo Casa Natal FGL

Lunes, 5 junio

10:30 h. Títeres en el patio

Compañía Tantontería Teatro, con la obra *“Gruñidos”*.

Patio Museo Casa Natal FGL

21: 00 h. Inauguración de la exposición “TRABAJOS CACHIPORRÍSTICOS”

En el centenario de Títeres de cachiporra y El retablo de maese Pedro.

Comisario: Enrique Lanz

Producción: Yanisbel Martínez

Sala Granero Museo Casa Natal FGL

21: 30 h. Acto de entrega del Pozo de plata 2023 a Enrique Lanz

22: 00 h. Juan Valderrama. Espectáculo *Diván del Tamarit*

Explanada del Teatro Municipal FGL. Fuente Vaqueros

El 5 de junio será jornada de puertas abiertas, tanto en el Museo Casa Natal FGL como en el Centro de Estudios Lorquianos. Se podrán visitar todas las exposiciones y asistir a todos los eventos. La entrada es libre hasta completar aforo.